

vie à se démentir. Quand je vois l'affaissement des volontés, je me prends à murmurer ce beau vers de Perse :

« *O curvæ in terras animæ et cælestium inanes !*

« Les âmes rampent, et elles rampent parce qu'elles sont vides de Dieu.

« A vous tous, à vous tous de rester debout, à vous d'être des hommes et des chrétiens. »

Ces superbes paroles, achevées avec une intonation inoubliable, vibrantes d'humilité, de foi, de générosité et d'affection, furent saluées par les acclamations enthousiastes les plus sincères et les plus filiales.

Le Père de toute cette immense famille eut encore à souffrir dans sa modestie, lorsque les applaudissements frénétiques marquèrent la lecture de ces trois dépêches choisies parmi le nombre incalculable de lettres et de télégrammes arrivés de partout. Les voici :

*Chanoine Hyvrier aux Chartreux. Lyon.*

Je monte pour vous à l'autel du Dieu qui réjouit, conserve et rend la jeunesse.

ODON, évêque de Soissons (1).

*Abbé Hyvrier, supérieur des Chartreux. Lyon.*

Je m'unis de loin à vos amis et à vos enfants, qui célèbrent aujourd'hui les noces d'or de leur père, et je vous demande de resserrer nos liens de vieille amitié en acceptant le titre de vicaire général de Carthage et d'Alger.

Cardinal LAVIGERIE.

---

(1) Mgr Thibaudier, évêque de Soissons.